

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. SIMPULAN

Komik strip “Pamali” menceritakan suatu cerita mitos dari folklor yang mengangkat *local genius* dan menjadi medium edukasi yang baik bagi menyampaikan nilai moral bertatakrama. Dengan membaca komik strip “Pamali” audience mampu menyerap nilai moral yang tidak hanya saja diperkenalkan oleh cerita dan bahasa yang digunakan pada komik saja tetapi dari segi visual, bagaimana cara berpakaian, berbahasa dan sopan santun.

Adapun tokoh yang digunakan merupakan folklor budaya Sunda diantaranya adalah Kabayun, Lamsijun dan Karnadung divisualkan menggunakan gaya kartun yang disesuaikan dengan segmentasi remaja usia 10-12 tahun agar menarik perhatian sehingga mudah dimengerti *audience*. Komik strip ini dibuat melalui media dan teknik digital agar komik mudah dipasarkan dan relatif murah dalam proses pengerjaannya pun menjadi lebih cepat.

Penulis menyadari meskipun telah melakukan alur pembuatan tersebut banyak sekali kendala-kendala dan gangguan baik bersifat internal atau eksternal namun penulis berusaha untuk tetap berusaha agar komik strip digital “Pamali” ini dapat selesai tepat waktu.

B. SARAN

Pada proses penyusunan laporan ini terdapat beberapa hal yang penulis temukan untuk selanjutnya dapat dijadikan perbaikan untuk proses penulisan berikutnya oleh mahasiswa lain sehingga menjadikan tolak ukur.

1. Bagi mahasiswa agar mampu membuka diri pada komik indie apalagi yang bertemakan norma-norma sosial yang diangkat dari *local genius* dari bagian folklor masyarakat Sunda seperti cerita rakyat. Bukan saja dapat memajukan industri komik tapi juga bisa dijadikan pengetahuan dan pelestarian cerita rakyat Sunda.

2. Bagi Departemen Pendidikan Seni Rupa, agar mendorong mahasiswa yang ingin mengajukan skripsi tentang komik untuk memilih melakukan skripsi penelitian komik Indonesia, dengan pertimbangan perkembangan komik Indonesia yang semakin baik dan beredarnya beragam komik di masyarakat dapat memberikan kontribusi langsung terhadap industri komik Indonesia.
3. Bagi komikus, penulis berharap agar terus berkembangnya inovasi bagi perkembangan komik lokal yang mampu mengangkat *local genius* sehingga menjadi medium edukasi yang menghibur bagi *audience*.
4. Bagi Masyarakat secara umum mampu meningkatkan minat baca masyarakat terutama komik lokal dan menjadikan komik sebagai medium edukasi dalam memperkenalkan *local genius* terutama kepada kalangan remaja.